

Elevar la condición moral del ciudadano

Esa es la consigna del Partido Social Demócrata. Por eso cree que su vigencia sigue siendo de importancia en el escenario político de Costa Rica

Si en el futuro se formase una corriente popular en torno a un gran costarricense, el Partido Social Demócrata está obligado, por consecuencia con sus ideas e intereses, a seguirla; a integrarse a ella en un gran frente electoral.

Pero eso no quiere decir que la misión que el Partido Social Demócrata ha venido desarrollando en Costa Rica haya terminado. Por lo contrario creemos que un Partido Ideológico es el freno que todo movimiento personalista debe tener, para que no termine con la democracia

Con el fin de formar opinión respecto del camino que debe tomar el Partido Social Demócrata en la Asamblea Plenaria, que se reunirá en esta ciudad el domingo 14 de mayo, el Comité Ejecutivo ha querido hacer algunos comentarios al punto de vista expuesto por nuestro compañero Lic. Fernando Fournier, y que apareció publicado en el "Social Demócrata" de hace dos semanas.

Decía Fournier, que el Partido Social Demócrata desempeñó importante papel durante la campaña opositora, y que, dadas las circunstancias políticas porque atraviesa el país, ha cumplido ya su misión histórica; que interés esencial de toda agrupación cívica es llevar a la práctica los diversos alcances y aspectos del programa, del ideario; y que, debido a la forma como nuestros ciudadanos entienden y viven la política, era preferible

Comprendemos que la lucha de un Partido Ideológico es asunto serio; que demanda energías, sacrificios, paciencia; y que trae consigo no pocas desilusiones; pero eso no debe disminuir nuestra fuerza y entereza

Si nos dejáramos vencer por los obstáculos y las incompleciones, daríamos una débil demostración de nuestro civismo; nos fugaríamos de una realidad que necesita elevarse mediante un bien meditado sistema de ideales y de valores morales

EL COMITE EJECUTIVO COMENTA LAS APRECIACIONES DEL COMPAÑERO FOURNIER APARECIDAS EN ESTE PERIODICO HACE DOS SEMANAS

buscar el medio que nos garantice, en forma más rápida, la realización de nuestros ideales.

Mediante razonamientos de esa índole, nuestro compañero Fournier llegó a la conclusión, de que debíamos pensar muy bien lo que nos corresponde hacer en la próxima Convención. Nos aconseja, en primer lugar, cambiar de nombre o, bien, adherirnos a aquel movimiento popular que, por las ejecutorias de sus jefes y afinidad ideológica nos garantizara un lote de nuestros principios y responsabilidades históricas.

La opinión de nuestro compañero Fournier, es, naturalmente, un punto de vista patriótico, pues advertimos en ella el deseo de que Costa Rica marque, en un

Pasa a la pág. 4

Tenemos una historia vivida con entusiasmo y decoro

Por eso la diatriba y las inexactitudes del Unión Nacional dejan en nuestro ánimo la sensación de que los directores de ese Partido han escrito una página humorística

Afirman que nuestros diputados votan enyugados con el Constitucional; sin embargo, diputados del Unión Nacional, tanto de la Constituyente como de la Legislativa, en numerosas ocasiones votaron enyugados con diputados del Constitucional

¿Por qué no protestaron cuando se nombró a Manuel Francisco Jiménez miembro del Comité Económico, asesor de la Subsecretaría de Hacienda?

El Comité Ejecutivo de nuestro Partido responde al ataque bufo que el Comité del Unión Nacional le hizo al Social Demócrata

Un artículo, publicado en el periódico "El Social Demócrata" por nuestro compañero Lic. Fernando Volio hijo, movió al Comité Ejecutivo del Unión Nacional a publicar, en "La Hora" de ayer, una a manera de respuesta.

Lo lógico era que, si nuestro compañero Volio fué quien advirtió en el Unión Nacional tendencias hacia las derechas, a él, y sólo a él, debieron los directores del referido Partido contestarle, con la altura con que nuestro compañero hizo sus apuntes. Mas el Partido Unión Nacional, tomando el rábano

por las hojas y con la clara consigna de hacer confusiones, se le viene encima a nuestro Partido. Y, en ese terreno, es en el que incurren en no pocas contradicciones.

Nos atacan diciendo: "En la Asamblea Legislativa, como en las corporaciones municipales siempre votan juntos el Partido Social Demócrata y el Partido Constitucional, lo que significa una afinidad ideológica bien señalada".

"Lo que al Partido Social Demócrata le viene ocurriendo es

Pasa a la pág. 4

MENSAJE de la Conferencia

EL SOCIAL DEMOCRATA

ORGANO DEL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA AL SERVICIO DEL PUEBLO DE COSTA RICA

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Tomás Jefferson.

Dirige: COMITE EJECUTIVO
Oficina: LOCAL DEL PARTIDO
TELEFONO 1814

Nº 253

AÑO 1950

SAN JOSE, COSTA RICA, 13 DE MAYO DE 1950

No pueden calificarnos de disociadores Los señores del Unión Nacional viven

QUIENES MANIOBRARON POR TODOS
LOS MEDIOS PARA INTERRUMPIR LA OBRA
REVOLUCIONARIA

Del manifiesto del Comité Ejecutivo del Partido Unión Nacional, se desprende que están obsesionados en reclamarle al Partido Social Demócrata una incondicionalidad, que contrasta, con la sonada democracia, que creen habernos regalado.

No analizan estos señores, o, se niegan a hacerlo por conveniencia propia, que una de las principales conquistas que se propuso el pueblo de Costa Rica, en su gigantesca lucha que culminó con la revolución, fué la libertad de pensamiento y palabra amordazada por un régimen que

se valió de la incondicionalidad de sus representantes en el Congreso y en otras esferas, para denigrar la dignidad de un pueblo no acostumbrado a ello.

Se nos infiere una absurda acusación, con una marcada obstinación de hacernos pasar como aliados del caldero-ocunismo en la actualidad. Pero aunque se empeñen en combatirnos con argumentos tan sofisticados, la ciudadanía sensata y consciente, es testigo de la conducta recta y franca del Partido Social Demócrata.

Pasa a la pág. 4

Los dirigentes del Unión Nacional consideran comoizante todo movimiento de Justicia Social

Las reivindicaciones económicas no se agotan con el mantenimiento de ciertas garantías sociales

En la publicación que hizo el Comité Ejecutivo del Partido Unión Nacional, en La Hora del 9 en curso, sus miembros se dueñan de que yo haya dicho "...las fuerzas de la derecha traicionaron la Revolución de 1948..." Asombrosa dolencia! Pero, es que pretenden desconocer — ahora que todo está consumado — el lote de gran responsabilidad que le tocó al Partido Unión Nacional, al redactarse la Constitución de 1949? Han olvidado, acaso cuáles fueron los diputados que hicieron fracasar en la Asamblea Nacional Constituyente, el Proyecto de Constitución que la ex-Junta de Gobierno envió, con el propósito de que sirviera de base

para redactar la nueva Carta Política? ¿No recuerdan que dicho Proyecto contenía toda la filosofía política revolucionaria?

Si ello les ocurre a los señores del Comité Ejecutivo mencionado, no tengo inconveniente en afirmar de nuevo — a manera de recordatorio — que fueron los diputados del Unión Nacional, con pocas excepciones, los que llevaron a la Constituyente la mayor parte de las ideas conservadoras o de extrema derecha, y que, gracias a la gran mayoría con que contaban en el seno de ella, lograron materializarlas en la Constitución. Si en el Unión

Pasa a la pág. 2

en un especial meridiano político

Nosotros los Social Demócratas vivimos en otro, muy distinto por cierto

Combatimos a los partidos personalistas no porque creamos que los hombres no son necesarios para conducir señeras empresas cívicas, sino porque convierten al hombre en un dios, en un ídolo

Creemos en la promoción de hombres capaces, de intelecto bien organizado, de experiencia, conocedores de la vida nacional. Pero la política personalista no busca descubrir ese tipo de hombres

Decididamente, estos señores del Partido Unión Nacional no nos entienden: no pueden entenderlos. Ellos viven en un meridiano político completamente distinto del nuestro. De ahí que, en sus contestaciones hagan el ridículo o pasen por gentes ingenuas.

Nuestro Partido ha luchado incansablemente contra los Partidos personalistas; no porque crea que los hombres no son necesarios para toda colectividad política, ni que las empresas cívicas puedan ser conducidas por fantasmas o espectros. Combatimos a los partidos personalistas, porque hacen de los conductores dioses fetiches o ídolos. Si a un mortal se le ocurre criticar lo que hacen los "mandarines", de inmediato se desatan las furias de todos aquellos que se sienten ligados a los grandes personajes.

Creemos en la promoción de hombres capaces, de intelecto bien organizado, de experiencia, conocedores de la vida nacional, cuyas actividades se traduzcan en bienandanzas para la nación. Pero la política personalista no busca

descubrir o formar hombres de excelentes dotes y capacidades; le interesa, principalmente, levantar el nombre político con el objeto de que los sujetos correspondientes manejen los hilos y resortes de la vida nacional.

Se comprenderá que las mejores ideas, los mejores proyectos, si el pueblo sigue la ruta que políticos avesados y audaces les indican se pierden, se diluyen. Pero eso es apenas un pequeñísimo aspecto del problema. Veamos otro: el tipo de política personalista implica la existencia en cada pueblo de una argolla, que siempre está a las órdenes de un "mandarinito", o, como decimos en lenguaje corriente, un cacique pueblerino. ¿Qué hace el "mandarinito"? Es el encargado de oír las necesidades y las quejas de los pueblos. Una vez informado de las cuitas que padecen sus amigos, se traslada a San José: visita a Santos Grandes y pide para su pueblo unos cuantos metros de cañería, o la hechura de un puente, o el arreglo de un camino, o el arreglo

Pasa a la pág. 2

Internacional Socialista

El Partido Social Demócrata ha recibido con júbilo el comunicado de la Conferencia Internacional Socialista, y lo publica para conocimiento de los costarricenses

TRADUCCION

International Socialist Conference
36° Dryden Chambers
119 Oxford Street,
London, W. 1.

Secretario General
Partido Social Demócrata de Costa Rica.

San José, Costa Rica.

Querido compañero:

En la asamblea del Comité de la Conferencia Internacional Socialista verificada en París en diciembre de 1949, con motivo de la solicitud de admisión como miembro hecha por el Partido Social Demócrata del Japón, se expresó la esperanza de ver a los partidos laboristas y socialistas de la Comunidad de Naciones Británicas y de los países latinoamericanos unidos en una gran asociación de partidos laboristas y socialistas del mundo.

La asamblea encomendó al Secretario Administrativo la tarea de iniciar conversaciones con estos partidos que aun no se han afiliado a la COMISCO, con el objeto de recabar su pensamiento en relación con esta cuestión.

Le agradecería mucho sometiera este asunto al Ejecutivo Nacional de su Partido e informarme lo que resuelva. Si decide afiliarse a la COMISCO, tenga la amabilidad de enviarnos una solicitud formal y un bosquejo de las organizaciones de su Partido, de su fuerza en cuanto a número de miembros, de sus actividades y de su período oficial u otras publicaciones, y por último de la representación de su Partido en el Parlamento y en otras asambleas públicas.

A continuación expongo algunos detalles referentes a la COMISCO que le dará una idea de su integración, etc.

Los siguientes partidos son miembros activos de la COMISCO:

Partido Socialista Argentino
Sozialistische Partei Osterreichs
Parti Socialiste Belge
Co-operative Commonwealth Federation of Canada
Danish Social Democratic Party
Finnish Social Democratic Party
Parti Socialiste, S.F.I.O. (France) Francia
Sozialdemokratische Partei Deutschlands Alemania
The Labour Party (Great Britain) Gran Bretaña

Pasa a la pág. 4

LOS SEÑORES DEL...

Viene de la pág. 1

glo de una escuela. Si el "mandarinito" es diputado, presentará a la consideración de la Cámara Legislativa proyectos tendientes a demostrarlos a quienes le eligieron, que él sabe pedir para ellos.

Este sistema es vejatorio: en primer lugar, induce y acos tumbra a los campesinos a creer que el politiquero, que tiene entronques con los políticos, es el padre de ellos, el Espíritu Santo que en todo los socorre, el "ábrete sésamo".

Esto trae, por consecuencia, un debilitamiento de la conciencia ciudadana; en efecto, los labriegos se ligan por fuertes intereses a los caciques, y se convierten en verdaderos esclavos políticos. No dan paso ni dicen palabra sin antes consultarlos a los "mandarinito". Este, desde luego, llega en esa forma a crear, lo que en lenguaje popular, llaman clientela. De ese modo, tiene asegurado el puesto de diputado por años de años. Esto es sumamente grave para la democracia, pues los dere...

Pasa a la pág. 4

LOS DIRIGENTES...

Viene de la pág. 1

Nacional se incubaron las derechas, la responsabilidad exclusiva es de sus dirigentes, y a nada conduce tratar de negarla, pues ello es ya un hecho histórico en la vida política del país.

Ahora bien, como en la publicación citada, además de la lamentación a que me referí, el Comité Ejecutivo del Unión Nacional trata de refutar otros conceptos que expresé en un artículo publicado en "El Social Demócrata", voy a contestarlos de esta manera:

1º)—Dijo el Comité que en la Comisión Redactora del Proyecto de Constitución de 1949, "...prevalecieron las ideas del Partido Social Demócrata", "...las líneas generales que marcó ese Partido quedaron prevaleciendo en el texto definitivo (de la Constitución)". Lo primero es cierto, pero lo segundo no; no fueron las ideas de nuestro Partido (que compartieron otros señores de la Comisión) las que en definitiva prevalecieron el texto de la nueva Constitución; dicha Carta Fundamental está basada—porque así lo decidieron los diputados del Unión Nacional y del Constitucional (en fraternal e íntima comunión ideológica)—en la antoñona de 1871. Por lo tanto, en la nueva Constitución se mantuvo, fundamentalmente, toda la filosofía del conservatismo reaccionario; las reformas de importancia que se le introdujeron, las lograron las representantes del Social Demócrata y un pequeño número de "ulatistas", mediante tenaces empeños y a pesar de la obstinada resistencia que ofrecieron los derechistas del Unión Nacional y Compañía.

2º)—Me preguntan que "dónos de una notable simpleza. ¿Cómo es posible que para los señores del Comité, los problemas sociales y económicos de la nación, se agoten con el mantenimiento de ciertas garantías so de está... la maquinaria electoral del Partido Unión Nacional? ¿Cuál es esa máquina y quién la tiene en sus manos?" ¡Qué ingenuos! ¿No? Para sacarlos de ese estado de "inocencia", les contesto: por haber terminado la época, en la que los gobiernos utilizaban el Poder como instrumento de política electoral, el término "maquinaria electoral" debe ser referido actualmente, a las organizaciones políticas de tipo personalista, que tienen establecido un sistema de "cacicazgos" por todo el país con fines

politiqueros. Son todos los perpolitiqueros. La forman todos los personajillos de aldea que componen el engranaje de los partidos personalistas y que a "la voz del amo" se ponen en movimiento en tiempos de elecciones, para desorientar a los ciudadanos quienes, de esa manera quedan al margen de una democracia activa y vigilante.

3º)—Lo que dicen voceros de la política que viene desarrollando el Ministerio de Trabajo, ciales? ¿No comprenden que las reivindicaciones económicas del pueblo, trascienden del limitado campo que señala la Constitución, en el capítulo correspondiente, y que se dirigen a lograr la evolución de las instituciones del Estado, de manera que éste sea en verdad, el medio para obtener las necesidades "del mayor número" y no solamente de unos pocos privilegiados?

4º)—Aseguran los señores del Unión Nacional, que lo que le ocurre al Partido Social Demócrata, es que "por su carácter demagógico y por sus tesis extremas, tiene, ideológicamente, muchos puntos de contacto con el antiguo Partido Comunista" y que "las gentes les coge miedo a unos y a otros". No me resultó difícil advertir, en esas frases, además de un temor de beatas (con lo de "miedo a unos y otros"), una actitud típicamente derechista: considerar comunicante a todo movimiento que encaminado a mejorar la democracia, según postulados de justicia social, aunque sea, como en el caso nuestro, el frente más racional de combatir al comunismo. Ello confirma mi tesis de que "las derechas tienen su trinchera en el Unión Nacional".

5º)—Por qué se refieren a "las libertades públicas", "las formas del sufragio", y por qué meten a don Gerardo Guzmán en la danza, si en cuanto a lo primero, nada dije en mi artículo que no fuera para resaltar el retorno que se ha hecho a la libertad, afirmando que por el triunfo sobre los caldero-comunistas, "se salvó el régimen republicano". En cuanto a don Gerardo, ni siquiera lo mencioné indirectamente.

Es evidente, entonces, que con ello buscan los del Comité Ejecutivo del Unión Nacional, crear confusiones y salirse de la tangente, ante la imposibilidad de refutar los cargos que hice y que mantengo.

Fernando Volio, hijo.

ECOS DE TARRAZU

Hemos tenido el privilegio de recibir de uno de nuestros más abnegados luchadores social demócratas del cantón de Tarrazú, las ideas que a continuación insertamos. Se trata de Esteban Vargas Marín.

"Como todos saben al Partido Social Demócrata se le debe parte del éxito conseguido en la lucha contra los calderonistas y comunistas. Y los social demócratas de Tarrazú tuvieron una enorme participación. En todo momento han estado firmes y bien organizados".

En los días decisivos de la revolución, de los 45 prisioneros que cayeron en la Sierra, la mayor parte eran elementos del Partido Social Demócrata de Tarrazú. Gracias al heroísmo de don José Figueres y sus hombres y a toda la oposición se ganó la revolución. Una vez terminada la revolución, el pueblo se sentía orgulloso. Esperaba que el gobierno de don José Figueres lo iba a tomar en cuenta.

Creímos que nos iban a arreglar la escuela — hoy llamada León Cortés—que debido a que

servió de cuartel sufrió muy grandes desastres. La Junta de Educación de esos días se dirigió al Ministerio de Educación con el objeto de conseguir se arreglaran los daños del edificio. También se dirigió al Ministerio de Obras Públicas. Se le contestó favorablemente, pero nunca se dieron los pasos para empezar el arreglo.

En los primeros días del mes de febrero de 1949, hicieron una visita a este cantón la Junta de Gobierno y nos ofreció que dentro de poco tiempo tendríamos lo que habíamos solicitado. Pasó el gobierno de la Junta, luego vino el gobierno constitucional, y nada ocurrió de nuevo.

Y nada tendríamos que decir respecto de ese olvido si no hubiéramos sabido que al Cantón de Pérez Zeledón se le dió una Escuela por el valor de un millón de colones; que a Puriscal y a Dota también los favorecieron.

No queremos más promesas. Somos social demócratas. Luchamos por los ideales de libertad y justicia social.

Viene de la pág. 3

cierto modo policial no es suficiente a definir este tipo de vida: la democracia está basada en la fe de que cada hombre posee la suficiente inteligencia para elegir libremente un trabajo individual que le permita incorporarse como miembro útil en la empresa común del grupo.

La Democracia, en último análisis, tiene una profunda y única fe en la perfectibilidad de la vida humana por el desenvolvimiento individual del raciocinio inteligente y de la responsabilidad moral. La democracia es una invocación permanente a la naturaleza ética y racional del hombre.

Retórica y Realidad de la Democracia en América

Sin duda en el pasado algunos líderes extremadamente idealistas del pensamiento y la acción democráticos han sobre-valorado la capacidad natural del hombre para la convivencia. En la realidad americana hemos visto y seguimos contemplando cómo algunos hombres y grupos audaces han alcanzado demasiadas veces a subyugar a los pueblos por largos años reduciendo el gran destino nacional a la exigua medida de sus caprichos y estableciendo con éxito, a lo menos transitorio, la gran sumisión moral del individuo. Y aunque por una parte la América Latina ha dado a la doctrina democrática algunos de sus altos exponentes, por otra, en la realidad, apenas si tres o cuatro naciones han podido a estas horas, después de cien años de vida constitucional republicana hacer sólo una incipiente experiencia democrática. A la retórica de los discursos democráticos de circunstancias, se opone hasta lo indecible en la América nuestra una realidad pavorosa de pueblos que nosaben leer ni escribir, de masas misérrimas, hundidas en la mayor ignoran-



La llegada de Lleras Camargo

La semana entrante llegará al país el doctor Alberto Lleras Camargo, en misión especial de la Organización de Estados Americanos. Ha sido enviado en este viaje continental, con el fin de despertar entusiasmo en los pueblos de América, acerca del Tratado de Río de Janeiro, y el Pacto de Bogotá que lo complementa. Se trata de dos instrumentos jurídicos de solidaridad continental, de inapreciable valor en los días que corren, de crisis e incertidumbre.

Independientemente de las funciones que ahora desempeña el Dr. Lleras Camargo, digamos algo de su personalidad brillante. Fué Presidente de Colombia, al producirse la renuncia del Dr. Alfonso López, en su segunda administración. La Cámara de Colombia lo eligió Primer Designado, y en esa calidad ejerció la presidencia de su patria en momentos difíciles. Siendo él un liberal de cepa, y estando entroncado a ese Partido por fuertes lazos de tradición y de su propia vida, el doctor Lleras Camargo presidió las elecciones que costaron a su Partido la caída del Poder. En virtud de esos comicios, llegó al gobierno el Parti-

do Conservador, que ahora domina en Colombia, para desventura de ese pueblo hermano. Ese gesto democrático lo enaltecía ante el mundo, dando más brillo aún a su ya creciente fama como escritor y periodista.

Porque Alberto Lleras Camargo, es, antes que todo, un periodista excepcional. No un simple gacetillero sensacionalista, que llena cuartillas con tinta amarillista, sino todo un escritor lleno de cualidades brillantes. Sus discursos, sus editoriales, sus mensajes al Congreso y al Senado, sus grandes discursos en vísperas de las elecciones que él presidió, le han traído justa fama continental. El gran escritor y filósofo José Vasconcelos, refiriéndose a Alberto Lleras, ha dicho que sus mensajes presidenciales, empastados, constituyen la mejor Cartilla Cívica de América.

Este es el huésped ilustre que llegará a Costa Rica la semana entrante. No es un turista, ni uno de esos diplomáticos vacíos que sólo saben de fiestas y de reverencias. Alberto Lleras tiene méritos propios, y serán pocos los homenajes que el país pueda ofrecerle. "ONDA LIBRE" se adelanta a presentarle un caluroso saludo.

Resfriados?
Pastillas Orientales
 De venta en todas partes

COSTA RICA AL DIA Viene de la pág. 2

Pues, aunque haya muy buena voluntad, esas comisiones sanitarias aliviarán momentáneamente a algunos enfermos, pero las comunidades no reciben la permanente acción de una Unidad Sanitaria, o de un equipo rodante que esté en capacidad de atender a las necesidades de los pueblos. Nos parece, sin embargo, encomiástica la actitud y la acción desplegadas por el Ministerio de Salubridad porque es el comienzo de una política sanitaria que poco a poco se irá perfeccionando y completándose.

cia, en la mayor suciedad física y moral, excluidas sistemáticamente por los grupos directores, de la vida política y cultural de la nación.

Propenden a mantener este estado de cosas en los países en que es más grave el peso muerto de la masa irredenta, de una parte las oligarquías plutocráticas, y de otra, casi todos los líderes de la iglesia católica y de los grupos totalitarios. Las primeras, porque el avance cultural del pueblo pone en peligro la crecida suma de sus dividendos y el control del poder político que ejrcen de modo incontrastable. Los segundos, no sólo porque el avance democrático se identifica con el progreso de la libertad crítica del hombre, sino porque la democracia niega por definición toda jerarquía que no provenga de la actividad intelectual, política o económica liberada de prejuicios teológicos, raciales o clasistas y orientada en el sentimiento de sa misma libertad.

Los déficits del sistema educacional

El sistema educacional vigente en todos los países americanos es en sus bases doctrinarias el mismo de hace más de dos siglos: clasista, intelectualista, individualista. Adolece, por esto mismo, del triple vicio de formalismo y falta de vitalidad; de ausencia de sentido económico realista; de ausencia de una clara y dinámica filosofía democrática de la educación.

a) *Déficit cultural.*—El tipo general de sistema educacional americano tiende al desarrollo vertical de la cultura, a la formación exclusiva de las minorías cultas, le falta en la mayor parte de los casos una amplia base de educación primaria común, gratuita y obligatoria. De este modo, con una escuela primaria precariamente dotada, la democracia americana va sedimentando un pavoroso déficit cultural de las masas que rima con la vil explotación económica de que al mismo tiempo son objeto.

b) *Déficit económico.*—El sistema educacional americano se engolfa en el puro academicismo y es incapaz de servir al hombre los instrumentos necesarios para conquistar la vida económica independiente. Tiende a desprestigiar, por su origen, los oficios y las técnicas en nombre de un decantado intelectualismo y de unas humanidades ancladas en el siglo XVIII. Agrava de este modo la diferencia y oposición de las clases, limitando las oportunidades de los más, inutilizando las generaciones para la empresa económica productora, para el trabajo constructivo, y dejando definitivamente desvalida para el dominio de las técnicas industriales modernas a la gran mayoría del pueblo. De este modo, también, concurre la escuela a la formación de una conciencia de colono mental de hombre americano frente a la eficiencia técnica del hombre europeo o de Norte América.

bases doctrinarias democráticas que conviertan cada institución en un laboratorio de democracia, en una comunidad regida por los principios de cooperación, de solidaridad, de igualdad y libertad; que no pone el acento en los principios de ciudadanía y de humanidad como propósitos orientadores de su actividad, ha determinado el déficit de educación política del pueblo americano, que es instrumento inconsciente, involuntario de dictadores tropicales, de demagogos de derecha y mesías sociales de izquierda. La conciencia del hombre común americano, ignorante de los principios que la democracia aspira a realizar pero víctima todos los días de las tremendas contradicciones económicas del régimen, viene a ser así tierra propicia para las prédicas de los enemigos del pensamiento democrático.

Los partidos democráticos tienen el deber de plan-educaciones que señalamos, si quieren realizar una de- tearse con la mayor objetividad y sinceridad los déficits mocracia integral: democracia política, económica y social.

Hechas las anteriores consideraciones, el Partido Social Demócrata propone al Congreso los siguientes proyectos de resolución:

DECLARAR QUE:

1.—El auténtico progreso de la democracia sólo puede estar basado en el perfeccionamiento de la conciencia individual para la convivencia pacífica y justa, dentro de la libertad.

2.—Los partidos democráticos de América deben establecer como principio fundamental de su doctrina el que se refiere a la realización de un plan educacional de carácter integral que tienda a incorporar a las grandes masas a la vida cultural, a la vida económica, productora, y a la vivencia de la democracia.

3.—Que los partidos democráticos de América deben someter los sistemas educacionales a una revisión completa sobre los principios generales siguientes:

a) Organización de un sistema escolar que garantice la educación del mayor número, durante el mayor tiempo posible, al margen de prejuicios filosóficos, políticos, religiosos o de clase.

b) Orientación de un sistema escolar que garantice la formación del hombre como miembro de una comunidad democrática, con capacidad para la libertad, para la vida solidaria y para la eficiencia económica.

c) Es de toda urgencia para el perfeccionamiento de la democracia americana, organizar empresas nacionales de alfabetización y de educación de adultos.

EDITORIAL

FACILIDADES DE CREDITO PARA LOS
PEQUEÑOS AGRICULTORES

Con marcada insistencia se dijo en la calle, en días pasado, que las Juntas Rurales de Crédito habían tenido que clausurar operaciones con labriegos, pues no tenían dinero con qué atender las crecientes demandas de préstamos, que, por esos meses, suben de nivel.

La suspensión de tan importante servicio económico y social, provocó, como es natural, inconformidad en diversos sectores de la opinión pública. El señor Subsecretario de Hacienda hubo de hacer una salida a la prensa para decir que era cierto el hecho, pero que tal situación no se había prolongado más allá de quince días: que, inmediatamente, se reanudaría el servicio con el millón y medio de colones que el gobierno había entregado al Banco Nacional.

La crisis surgida a raíz de la suspensión de los créditos a personas que no están en condiciones de hacer contratos con el Consejo Nacional de Producción—los pequeños propietarios agrícolas, ganaderos e industriales—, afirmó el significado de los préstamos que las agencias del Banco Nacional hacen a los campesinos. Este servicio, de suyo importante, ya amerita la creación de un Banco Agrícola.

Quedó, pues, demostrado—y fué estupenda lección que no se ha de echar en saco roto—que dentro del plan de saneamiento de la moneda y de lucha contra la inflación y exceso de circulante, no puede tocarse el crédito agrícola, pues sería aplastar a la legión de costarricenses productores de arroz, frijoles, maíz, caña, tabaco, etc. Aunque el Consejo Nacional de producción está en activa campaña de fomento en grande, todavía siguen siendo los pequeños agricultores los baluartes de la economía agrícola costarricense. Y, mientras ello sea así, no puede el Banco Central ordenar el cierre de operaciones de crédito para ellos.

Estos trabajadores de la tierra—verdaderos héroes de la agricultura nacional, que trabajan con sus propias manos sus predios; que no ganan un cinco como administradores; que si pierden nadie les reconoce tanto por ciento alguno—, empiezan las faenas a las cinco de la mañana para terminar de laborar cuando el sol se oculta en el horizonte. Están dotados de una paciencia y coraje inigualables. A pesar de las contrariedades que produce el mal tiempo, la mala clase de semilla, los bajos precios en el mercado, las plagas, siguen adelante, sin desmayar, volviendo todos los años a empezar, con la esperanza de que "ahora si les va a ir bien". Estos ejemplares ciudadanos de nuestros campos tienen un entrañable amor a la tierra, una casi morbosa pasión por sus heredades.

La agricultura no les deja ganancias materiales. Trabajan la tierra y sólo eso los hace sentirse felices. Se sienten satisfechos de ver producir la tierra. Este es el milagro de los panes... Una semilla da cientos... Apenas comen; pero son felices.

Por eso, el servicio de crédito que prestan las Juntas Rurales es uno de los más importantes que se han creado en el país. Si nuestra agricultura, a pesar de la prolongada crisis en que ha vivido Costa Rica desde 1940, no sufrió golpes más fuertes, se debió a ese servicio social que, no cabe la menor duda, es de grandes proyecciones. Los campesinos de Costa Rica necesitan del crédito: quitárselos, es ahogarles, cometer un crimen de lesa patria.

Debido, precisamente, a la falta de crédito agrícola, grandes lotes de pequeños agricultores desaparecieron durante el último tercio del siglo XIX y parte del XX. Los agricultores usureros, los gamonales, prestaban en ese entonces dinero a los labriegos. Estos, claro está, a veces no podían cumplir con sus obligaciones por el carácter inestable de la agricultura, y, naturalmente, sus predios fueron a engrosar el núcleo de las fincas de los ricos. De ese modo, la pequeña propiedad se transformó en gran propiedad, y los dueños de las tierras pasaron a ser peones, asalariados.

Las Juntas Rurales de Crédito han tenido doble importancia: por un lado, le han asegurado al país producción agrícola; por otro, han defendido al pequeño agricultor de las acechanzas de los prestamistas rurales que son más sordidos y crueles que los de las ciudades.

No olvidemos que el espíritu democrático y apego a la libertad de los costarricenses, se deben, en no pequeña parte, al amor que sienten por la tierra, al hecho de sentirse propietarios, señores de sus predios, productores, creadores. Defender la tierra ha sido la base de sus luchas cívicas contra bucaneros internos y externos.

El Banco Central ha hecho muy bien en ordenar que se reinicien las operaciones de crédito para agricultores de escasos recursos, propietarios de pequeñas fincas. En nombre de ninguna medida, tendiente a sanear la moneda, puede llegarse hasta el extremo de poner al borde de la ruina a una gran cantidad de costarricenses que, por sus desvelos y tipo de actividades que ejercen, se han hecho acreedores, como los que más, a que se les rodee de seguridades económicas. Hacer lo contrario es aumentar el descontento y debilitar las bases de la democracia.

A los Delegados del Cantón Central de San José

La Asamblea Cantonal eligió a los delegados a la Convención del 14 de Mayo, en sesión que efectuó el miércoles 3 de los corrientes.

A cada uno le llegará, en el curso de ésta y la otra semana, la correspondiente notificación.

La Convención tendrá lugar en el Teatro Latino, el domingo 14 de Mayo, a la una de la tarde.

El Banco Central al servicio de la Democracia Social

Encontrándonos en la fase de la franca decadencia del sistema capitalista que caracterizó la época de la civilización moderna. Pero ésta no representa el término del proceso cultural. La evolución sigue su marcha. Tal como en la última (fase de la barbarie ya pudo preverse, pero no imaginarse el amanecer de la civilización, nosotros somos incapaces de formarnos una idea exacta del período venidero que, sin embargo, ya está despuntando.

Como siempre suele ocurrir en épocas de transición el trastorno y la confusión más completa están a la orden del día. Ayer no más el Seguro Social, introducido hace siete décadas en Alemania por el ultraconservador Bismarck, perteneciente a la casta más reaccionaria, la de los Junkers, fué tildado de "comunista". Hoy se emplea el mismo término para el Banco Central. Se olvida por completo que las funciones del Estado han cambiado. Ya no es un mero instrumento en manos de una oligarquía para poder explotar, en forma organizada, a los oprimidos; con la creciente colectivización pasó por un proceso de moralización el cual está transformándolo paulatinamente en un servidor gigantesco de todos y de cada uno de los ciudadanos.

No hay que ser marxista para darse cuenta cabal de que el factor económico tiene en la actualidad una importancia muchísimo más grande que antaño. El Estado, por consiguiente, debe preocuparse ante todo de ella. El desarrollo moderno demuestra claramente una tendencia creciente hacia la colectivización. Hoy el capitalismo no es menos colectivo que el socialismo. Por eso ya era racionalizada la economía privada de la pre-guerra. Pero no era eso el caso de la economía nacional; en ésta podemos observar un enorme desperdicio de fuerzas y bienes y sta discrepancia, la falta de coordinación entre economía nacional y privada, condujo a la anarquía económica en la que el mundo se encuentra.

El Banco Central tiene el propósito de establecer la armonía entre todas las fuerzas vivas y productoras. Pasaron ya los tiempos en que los bancos, dignos sucesores de los usureros y cambistas lombardos y judíos del Renacimiento, no estaban al servicio de la nación, sino prestamistas y especuladores de bolsa. Un Banco Central, mediante una acertada política de crédito, puede contribuir a evitar la inflación, es decir, el excesivo aumento de los precios, o bien la deflación cuya consecuencia más terrible es la desocupación. Puede fomentar los trabajos agrícolas y las industriales nacionales y reducir las actividades de empresas que no convienen a la estructura económicamente elaboradas, sobre lo que a la República verdaderamente hace falta, impedir la superproducción o la excesiva importación en algunos ramos y ayudar a que lleguen al territorio nacional en abundancia los artículos de los cuales el pueblo no puede prescindir.

Medidas benéficas de esta índole aumentan el bienestar colectivo y quitan a los demagogos que predicán la lucha de clases su arma más peligrosa: La miseria. No se trata, pues, de una institución "comunista"; sus objetivos están diametralmente opuestos a las doctrinas de los inquilinos transitorios del Kremlin. Cuando no se ejerce presión sobre la esfera verdaderamente individual del hombre, no puede hablarse de totalitarismo. No negamos que el nuevo organismo pueda fallar por razones circunstanciales, por falta de experiencia, técnica o bien de colaboración. Pero negar por eso su utilidad, dudar de su valor, equivale pedir que se suprima el Derecho porque algunos de sus representantes no quieren o saben aplicarlo satisfactoriamente.

El progreso democrático es un progreso de la conciencia humana de la convivencia

EL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA de Costa Rica es una agrupación política minoritaria organizada apenas hace cinco años por un grupo de profesionales y estudiantes, con el propósito de luchar por el progreso efectivo del régimen democrático de vida bajo la divisa de *Justicia Social y Libertad*. El Partido Social Demócrata ha resuelto estar presente también en este Congreso para la unidad del pensamiento Democrático americano. Propone a la consideración de los Honorables representantes de las asociaciones democráticas de América la siguiente Ponencia:

PROPOSICIONES PARA EL PERFECCIONAMIENTO DE LA DEMOCRACIA LA EDUCACION DEL PUEBLO

Democracia y convivencia humana.

Todo progreso democrático verdadero es un progreso de la democracia humana de la convivencia.

La democracia es un ensayo permanente de persuasión del hombre de cada nueva generación para hacerle aprender el respeto que deba cada uno a cuanto los demás hombres hacen o piensan; pero este sólo carácter en

Pasa a la pág. 2

COSTA RICA AL DIA

Campaña de reforestación

Se empieza ha hablar nuevamente de las fatales consecuencias que sufre el país a causa de la destrucción de los bosques. Desde hace muchos años hemos venido escuchando a numerosos ciudadanos que ponen el grito en el cielo, pero nadie escucha. Las cosas siguen de mal en peor. La tala de los bosques deja a las tierras descubiertas; las aguas de lluvia corren presurosas, llevándose poco a poco el suelo. Se ha comprobado, últimamente, que por falta de pastos y aún de árboles aislados capaces de dar sombra en los potreros, los pequeños propietarios de la Meseta Central se han visto obligados a vender a bajo precio sus animales en las ferias de ganado de Alajuela.

También informaba hace pocos días un periódico, que técnicos norteamericanos han señalado en diversas oportunidades que los recursos hidroeléctricos del país disminuirán progresivamente hasta anularse casi por completo, si el plan de tala continúa sin que otro de reforestación científica y definitiva no lo sustituya.—Los costarricenses pareciera que hacemos todo lo posible por perder nuestros recursos naturales; que entre más se advierte la importancia y significado de las reservas forestales, más insistimos en hacer lo que nos perjudica. En esta misma sección hemos dicho, que aunque existan leyes que racionalicen las actividades de los individuos, es necesario que los poderes públicos, principalmente el Ejecutivo, trate de educar a los niños y a los adultos para que la legislación tenga un soporte humano. Hemos dicho que las escuelas rurales debieran convertirse en verdaderos núcleos de progreso, de educación de la comunidad. La lucha contra la tendencia a cortar árboles y no sembrar podría dar pie para realizar una campaña de educación, por medio de la escuela costarricense. No limitarse, claro está, sólo a los niños; hay que comprender en estas empresas a los adultos.

Ampliación del presupuesto

El señor Subsecretario de Economía y Hacienda ha enviado a la consideración de la Asamblea Legislativa, un estudio para que se amplíe el presupuesto en la suma de ₡ 4.407.271,05. Las fuentes de donde se va a tomar la referida suma son nuevos impuestos por valor de ₡ 290.106,17 y un remanente por reducciones en el presupuesto vigente ₡ 1.417.164,88.

Las necesidades de la Administración Pública son tan apremiantes que el gobierno, a pesar de su buena voluntad de no llevar el presupuesto a sumas elevadas, se ha visto obligado a enviar a la Asamblea el aumento que hemos consignado más adelante. Observamos que el aumento de la partida correspondiente al Ministerio de Educación es de ₡ 315.467,00. Ya muchos profesores que no han recibido su paga en meses anteriores, podrán sentirse felices porque al ser aprobado la ampliación de los gastos se involucrarán las sumas de donde se pagarán sus salarios.

La eterna tragedia de los productores de banano

Siempre hemos oído, y comprobado, que aquellas personas que se dedican a cultivar banano como que les cae una maldición del cielo. En realidad, lo que sucede es que esos esforzados costarricenses son víctimas de las compañías exportadoras. Hace unos años, la compañía bananera trataba en forma humillante a los agricultores nacionales, haciéndolos llevar la fruta a las estaciones, para luego no recibirles ni siquiera el 50%. Esa práctica característica de un tipo de economía colonial—como es la que vive Costa Rica—la mantienen inalterable algunos exportadores del Atlántico. El Ministro de Agricultura recibió una queja de algunos de esos agricultores: lamentan la forma injusta como se les trata, pues, además del bajo precio que pagan, no les reciben racimos de seis y siete manos. ¿Cómo pueden prosperar nuestros trabajadores si se les trata de esa manera? ¿Oh paraíso en el que vivimos!

Interesante tendencia de los ministros

Hemos observado la tendencia de no pocos Ministros de la actual administración de actuar no desde su oficina, sino salir afuera a ver qué sucede, cuáles son las necesidades de los pueblos, cuál la manera de trabajar de las agencias oficiales, etc.; en otros casos, si los secretarios no salen, envían comisiones encargadas de llevar, hasta apartadas regiones, la mano bienhechora del Estado. Eso nos parece magnífico, siempre y cuando tales incursiones desemboquen en proyectos y planes de trabajos bien meditados y técnicamente realizados. No cremos en la acción del simple inspector, sino en el hombre de sensibilidad capaz de penetrar en el sentido de nuestro pueblo, y de adentrarse en los problemas que esperan rápida solución, y que tienen a extensas zonas de la humanidad costarricense en pésima situación.

El Ministerio de Salubridad Pública envió una comisión a que visitara determinadas poblaciones indígenas del sur del país: Ujarrás, Térraba, Salitre, etc. Como en esas apartadas zonas no existen agencias del gobierno, es necesario que desde San José vayan comisiones a tratar de llevar un poco de alivio a quienes viven en condiciones sanitarias sumamente deficientes. Cuando el país cuente con el dinero necesario, debiera iniciar el Ministerio de Salubridad Pública la creación de agencias que atiendan zonas alejadas, pero permanentemente.

Pasa a la pág. 2

La Imprenta TORMO

con moderna maquinaria espera sus gratas órdenes en su nuevo local, 150 varas al Oeste de la Botica Francesa.

TENEMOS UNA HISTORIA VIVIDA

Viene de la pág. 1

"que por su carácter demagógico y por sus tesis extremas, tiene, ideológicamente muchos puntos de contacto con el antiguo Partido Comunista".

Atiendan los ciudadanos las contradicciones en que incurre —y en qué forma!— el Comité Ejecutivo del Unión Nacional. Los compadecemos.

1—Al afirmar que nuestros diputados al votar los negocios que se discuten en la Asamblea Legislativa lo hacen aliados al "Constitucional", están, por ese mismo hecho, descalificando a no pocos de sus diputados que han coincidido con los del Constitucional. Los dos principales asuntos en que se ha presentado votaciones en las que han participado diputados de los tres Partidos guiados por un mismo criterio son: el Proyecto de Contratación Bananera y la Ley de Control de Cambios Internacionales. Los discursos mejor documentados y más elocuentes que en tales ocasiones se dijeron fueron pronunciados por diputados del Unión Nacional. ¿Por qué los directores del Unión Nacional se hicieron de la vista gorda y no les llamaron la atención de esos sus diputados?

Nuestros diputados han dado su asentimiento a muchos proyectos que ha enviado el Ejecutivo a la consideración de la Asamblea, o bien a mociones presentadas por representantes del grupo mayoritario. Votaron el Proyecto de Presupuesto a pesar de que sabían que no llenaba todos los requisitos constitucionales; pero lo hicieron porque comprendieron la necesidad de que el gobierno empezara el año fiscal de 1950 con presupuesto aprobado. Votaron, también, la creación de un organismo que es y será honor de la Administración Ulate: la Banca Central.

No ha habido, pues, de parte de nuestros diputados deseos de hacer una campaña opositora torpe e inoperante. Han hecho uso, naturalmente, del margen de libertad que todo ciudadano tiene para pensar por sí mismo. Si los directores del Unión Nacional quieren que todo el mundo acepte sin crítica alguna los asuntos que se discuten en la Legislativa, eso es harina de otro costal. Por ese camino llegarían a negarle a los costarricenses parte de sus derechos democráticos.

2) En la Asamblea Nacional Constituyente, en numerosas ocasiones, diputados del Unión Nacional se "aliaron" con los del Constitucional con el exclusivo objeto de traerse abajo a no po-

cas mociones social demócratas. Y los triunfos alcanzados por esos sectores los celebraban con la sonrisa en los labios. ¿Por qué los directores del Unión Nacional no advirtieron, en ese entonces, que sus diputados estaban mancomunados con los del Constitucional?

Otro hecho: cuando se integró el Comité Económico que iba a asesorar al Subsecretario de Hacienda, entre los más destacados miembros se designó al Lic. Manuel Francisco Jiménez Ortiz. ¿Por qué los directores del Unión Nacional no protestaron ese nombramiento?

Y ahora, que la retina les ha cambiado, han descubierto no sabemos qué alianzas entre el Social Demócrata y el Constitucional. Sean más consecuentes y más lógicos.

3) Dicen que nuestro Partido tiene afinidad ideológica con los Partidos Constitucional y Comunista; y a punto y seguido afirman que la Constitución de 1949 fué inspirada, en no pequeña parte de sus artículos, en el programa del Social Demócrata. Quiere decir, entonces, que la Constitución Política de Costa Rica es de corte marxista. ¿Por qué, entonces, los señores directores del Unión Nacional no protestaron? ¿Por qué dejaron que sus diputados fueran engatusados por los Social Demócratas?

Los ciudadanos que nos lean se darán cuenta, por lo que llevamos dicho, que jamás entidad política alguna escribió un manifiesto tan infantil, ayuno de buen sentido y lleno de contradicciones.

Nuestro Partido ha sido en Costa Rica el grupo que, desde su fundación y sin temor a represalias, ha combatido a todos aquellos grupos que, en una forma u otra, ofendieron la dignidad humana y pisotearon las libertades públicas. Tenemos una historia vivida con entusiasmo y decoro. Nuestras actividades son del conocimiento de todos los costarricenses. Las derrotas no nos molestan, como les sucede a los círculos personalistas.

Por eso la diatriba y las inexactitudes del Unión Nacional dejan en nuestro ánimo la sensación de que los directores de ese Partido han escrito una página humorística, la cual, desde luego, los ha traicionado, pues no ha cumplido con los fines que imaginaron.

Comité Ejecutivo del Partido Social Demócrata.

NO PUEDEN CALIFICARNOS COMO DISOCIADOS

Viene de la pág. 1

mócrata, en todas las graves circunstancias porque ha atravesado la República.

Precisamente por las razones anteriormente expuestas, nuestra fracción parlamentaria ha mantenido una actitud independiente en la Cámara Legislativa, que si en alguna oportunidad ha coincidido con el criterio de otras fracciones, no ha sido para obstaculizar la labor gubernamental, sino que nuestros representantes han respondido al sentir de todos los social demócratas del país.

No pueden calificarnos como disociados, quienes en el período de Gobierno de la Junta, maniobraron por todos los me-

dios posibles para interrumpir la obra revolucionaria, que se propusieron los hombres que con su desprendimiento desinteresado, tuvieron como única ambición encausar la Nación por un sendero de verdadera justicia social, asegurando y estimulando a las fuerzas creadoras y productoras de riqueza nacional.

Las miras del movimiento revolucionario de 1948, no sólo tuvieron como única finalidad la reconquista de las libertades públicas, sino, también, afianzar el progreso material de Costa Rica, en suma el Pan y la Libertad de todos los costarricenses.

Arnoldo Campos B.

ELEVAR LA CONDICION

Viene de la pág. 1

tiempo corto, progreso en la evolución de sus instituciones, y, en general, en las condiciones humanas de vida que deben rodear a nuestros compatriotas.

El Comité Ejecutivo quiere, en esta oportunidad, dejar expuesto en forma clara su pensamiento:

1—Cualquier movimiento popular que cristalice en Costa Rica aspirará a alcanzar el poder.

2—Ese movimiento será de tendencia personalista. La carta de triunfo dependerá de las calidades personales del jefe.

3—Nuestro Partido se fundó con el objeto de influir en el desenvolvimiento de una nueva conciencia política ciudadana. Y podríamos darnos por satisfechos si un movimiento del tipo que nos recomienda el compañero Fournier le asegurara al pueblo de Costa Rica un más elevado sentido de su vida cívica.

4—No obstante, partimos de la base de que el verdadero progreso de la democracia implica, sobre todas las cosas, progreso del individuo como agente de la comunidad en que ha nacido. Si la condición moral y cívica del ciudadano permanece en el plano en el que hasta ahora se ha desenvuelto, el régimen democrático estará expuesto a que, en cualquier momento, jefes pervertidos —lobos cubiertos con piel de oveja— engañen al pueblo; y éste, sin darse cuenta, caiga en el garlito.

5—Consideramos importante que con fines electorales se promueva en el país un movimiento popular en torno a aquella figura que, por la elevada cuota de sacrificio ciudadano dado al país y por sus ideales revolucionarios, sea una garantía para la nueva Costa Rica, que desde hace varios años ha venido delineándose, primero en los espíritus y ahora en los hechos concretos de la realidad. Pero también creemos que esa posibilidad política no debe llevarnos a la idea de que ha llegado la hora de disolver el Partido Social Demócrata. Antes bien, la existencia de nuestro grupo es tan necesaria hoy como lo fué ayer. Seríamos un contrapeso en el escenario político del país; un organismo crítico que advertiría a tiempo la presencia de gérmenes cuyo desarrollo comprometerían nuevamente las instituciones, las libertades; en una palabra, darían al traste con el esfuerzo y las vidas que la guerra civil se tragó.

6—Los movimientos personalistas, cuando su abanderado es un hombre de ideales, de elevada moral, de grandes atributos de estadista, es un factor de avance; pero, cuando, con el correr de los años, a los jefes ilustres les siguen mediocridades, seres entecos y ambiciosos, lo que se ganó, se pierde en un santiamén. Continúa la democracia indefensa, expuesta a las arbitrariedades de los políticos.

7)—Comprendemos que, dada la etapa de desarrollo político del pueblo costarricense, cualquier movimiento que aspire a llegar al poder tiene que acudir a los tradicionales métodos que han caracterizado a la política de tipo personalista. Pero eso no es índice de que siempre va a ser así o que deba ser sí.

8)—El Partido Social Demócrata debe continuar trabajando en él ánimo de los ciudadanos, difundiendo sus ideales y asegurando la vigencia de procedimientos que enaltezcan y vitalicen la función ciudadana. Esta actitud, esta empresa demanda, de parte de los compañeros, una elevada cuota de sacrificio; y nos asegura en la convicción de que toda acción debe hacerse con modestia, sin esperar premios, ni figurar en el calendario de los Santos Grandes.

9)—Si el Partido Social Demócrata jugó importante papel con motivo de la lucha opositora, en momentos trágicos para la República, tendrá, a su vez, su lote de responsabilidad en la definición de los hechos futuros. Y su intervención dependerá, en parte, de su capacidad de trabajo, de los resultados concretos que obtenga en el campo de acción que ha escogido.

10)—Comprendemos que la lucha de un Partido Ideológico en un ambiente como el de Costa Rica es asunto serio; que demanda energías, sacrificios, paciencia; y que trae consigo no pocas desilusiones; pero eso no debe disminuir nuestra fuerza y entereza. Si nos dejáramos vencer por los obstáculos y las incomprensiones, daríamos una débil demostración de nuestro civismo, y, además, indicaríamos, con nuestra fuga, tener poco apego a ideales que con tanto entusiasmo enarbolamos y que con tanto coraje hemos defendido.

SEXTA CONVENCION ORDINARIA ANUAL

El domingo 14 de mayo se llevará a cabo la Sexta Convención Ordinaria Anual del Partido Social Demócrata.

Todos los social demócratas deben asistir a esta reunión para decidir de la marcha futura del Partido.

Se analizarán extensamente los principales problemas políticos y sociales del país.

MENSAJE DE LA...

Viene de la pág. 1

Parti Socialiste, E.L.D. (Grecia) Grecia
Partij van de Arbeid (Holanda)
Icelandic Social Democratic Party
International Jewish Bund
World Union of Zionist Socialist Parties, Poale Zion
Hitachduth (Israel)

Partido Socialista dei Lavoratori Italiani
Partido Socialista Unitario (Italia)
Japanese Social Democratic Party (Japón)
Parti Socialiste Luxembourgeois
Norwegian Labour Party (Noruega)
Partido Socialista Obrero Español
Swedish Social Democratic Party (Suecia)
Sozialdemokratische Partei der Schweiz
Partido Socialista della Venezia Giulia
Partido Socialista Uruguayo

Los siguientes partidos y organizaciones son miembros asociados y observadores:

Socialista Union of Central-East Europe:
Bulgarian Socialist Party
Social Democratic Party of Szechoslovakia
Social Democratic Party of Hungary
Polish Socialist Party
Socialist Party of Yugoslavia
Sozialdemokratische Partei der Saar
The Socialist Party (India)
Sozial-Demokratisch Partei Südtirols
Socialist Party, U.S.A.
International Union of Socialist Youth
Frauensekretariat der Internationalen Sozialistischen Conferez.

La Confederación Socialista Internacional se reúne una vez al año en sesión plenaria. Su órgano ejecutivo es el Comité de la Conferencia Internacional Socialista, denominada corrientemente COMISCO. Este comité se reúne tres veces al año; cada uno de los partidos que la integran tiene derecho de enviar un delegado a esas reuniones. Para atender los asuntos que requieren atención inmediata en el período que media entre las conferencias, se ha creado un Sub-Comité de la COMISCO, compuesta de representantes de los siguientes Partidos:

The British Labour Party
Parti Socialiste, S.F.I.O.

Parti Socialiste Belge
Partij van de Arbeid

Sozialistische Partei Osterreichs

y un representante Escandinavo según lo resuelvan ellos y cuando fuere posible.

El Sub-Comité es asistido a su vez por la oficina de Londres bajo la dirección de un Secretario Administrativo.

La función principal de la Conferencia Internacional Socialista es el intercambio de información y de ideas entre los partidos afiliados. Esta labor se lleva a cabo por medio de conferencias, inclusive la de expertos, y por un servicio de información que está siendo establecido en las oficinas de Londres.

Su finalidad es la unificación y movilización de todas las fuerzas Social-democráticas a fin de alcanzar los objetivos del Socialismo frente a los ataques de sus adversarios capitalistas y comunistas. Al unir esas fuerzas, el socialismo democrático ha conquistado y reforzado constantemente su posición como una de las fuerzas morales y sociales más decisivas de nuestra época.

Espero haberle dado a su Partido una idea del funcionamiento de nuestra organización. Le agradecería correspondiera dándome a su vez informes sobre su organización así como el programa político de su partido y sus puntos de vista sobre política nacional e internacional.

Con un saludo fraternal, soy de Ud. atto. y S. S.

Julius Fraunthal,
Secretario Administrativo

LOS SEÑORES DEL...

Viene de la pág. 2

chos democráticos están en suspenso.

Por otro lado, esos diputados pueblerinos inducen a la Cámara a tomar medidas que, en no pocas oportunidades, entran la acción de planes

bien coordinados de los misterios.

Esos "mandarinitos" los ha creado el Unión Nacional; y mientras existan y mientras el Unión Nacional haga descansar su fuerza política en ellos, nuestra democracia política no avanzará un milímetro, aunque el Ejecutivo garantice la libertad de sufragio, aunque funcionen las más perfectas instituciones electorales. Pero eso no lo quieren entender los miembros del Unión Nacional, que, con el correr de los años, han acentuado su carácter personalista. He aquí, nuestra crítica.

Si esto no es cierto, que nos lo demuestren, y gustosos retiramos los conceptos vertidos. Pero que no se descuelguen con insultos y frases de dudoso sentido.

Teléfono
1220

Constantes formaciones de CLUBES
A LAS DOS ULTIMAS CIFRAS DE LA LOTERIA

DONDE
HERNAN GOMEZ
"Frente a LA NACION"